

Boletín del FMI

REUNIONES DE PRIMAVERA DEL FMI

Las autoridades económicas mundiales refuerzan la cooperación para impulsar la recuperación

Boletín Digital del FMI
25 de abril de 2010



Los miembros del G-20 se reunieron el 23 de abril: En las primeras sesiones conjuntas con el CMFI se constató la sinergia que puede surgir del trabajo mancomunado entre ambos grupos (IMF photo)

- El Comité que orienta las políticas del FMI y los ministros del G-20 sesionan conjuntamente
- Se sientan las bases de varias iniciativas que serán beneficiosas en el futuro
- El FMI acelera las negociaciones con Grecia sobre un plan de financiamiento

Las autoridades económicas y financieras mundiales, reunidas en Washington con motivo de las [Reuniones de Primavera](#) del FMI y el Banco Mundial, avanzaron en diversos frentes con el fin de ayudar a afianzar la recuperación económica mundial y acordar una serie de medidas para crear un sistema económico y financiero internacional más estable.

El FMI, por su parte, anunció que ha acelerado las negociaciones con las autoridades griegas en torno a un plan de financiamiento. “Estoy gratamente impresionado con la determinación que han demostrado las autoridades griegas para tomar las medidas necesarias para rectificar el curso de su economía”, señaló el Director Gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en una declaración realizada el 25 de abril tras reunirse con el Ministro de Hacienda griego, [George Papaconstantinou](#).

“El FMI, los socios europeos y todas las partes que participan en el proceso de financiamiento reconocen la necesidad de actuar con rapidez. Confío en que concluiremos las negociaciones a tiempo para atender las necesidades de Grecia”, agregó.

Ampliar el enfoque de cooperación

Las autoridades monetarias y financieras del Fondo Monetario Internacional y el [Grupo de los Veinte](#) (G-20) países industrializados y economías de mercados emergentes acordaron ampliar el enfoque multilateral de cooperación que los ayudó a combatir la crisis mundial, considerando para ello varias iniciativas, como la posibilidad de [aplicar un impuesto al sector financiero](#) y de que las principales economías realicen consultas mutuas acerca de sus políticas.

“Hemos analizado muchos aspectos. El primero y más importante, la economía mundial”, dijo Youssef Boutros-Ghali, Presidente del [Comité Monetario y Financiero Internacional](#) (CMFI) del FMI. “La economía mundial parece estar recuperándose. Sin duda ya hemos pasado la peor parte, pero aún no estamos fuera de peligro. Se observa que la recuperación económica se ha afianzado, pero también que esa recuperación es desigual, tanto dentro de los países como entre ellos”.

En general, las deliberaciones fueron muy constructivas, afirmó el Ministro de Hacienda de Egipto, Boutros-Ghali. “Hemos celebrado por primera vez sesiones conjuntas con el G-20 y por ambos lados estamos constatando la sinergia que puede surgir del trabajo mancomunado entre el CMFI y el G-20”. Los ministros del Grupo de los 24 países en desarrollo también se reunieron y emitieron un comunicado durante una [conferencia de prensa](#).

A lo largo de cuatro días, unos 2.000 delegados de 186 países participaron en deliberaciones que se llevaron a cabo pese a los problemas de transporte aéreo en Europa causados por la erupción del volcán en Islandia.

Un mundo rodeado de peligros

El tema clave de las reuniones fue la necesidad de asegurar la recuperación económica. En la edición más reciente de [Perspectivas de la economía mundial](#), el FMI informa que la economía mundial está recuperándose de la crisis con más vigor de lo previsto, pero que la actividad está repuntando a ritmos distintos en las diferentes partes del mundo.

El Director Gerente, Dominique Strauss-Kahn, explicó que el mundo ha entrado en una cuarta fase de la crisis, la de reconstrucción. Las tres fases previas fueron 1) el pánico inicial; 2) la respuesta coordinada a nivel internacional; y 3) el alivio cuando las medidas empezaron a surtir efecto.

Sin embargo, advirtió que el mundo sigue rodeado de peligros. El desempleo es alto, la actividad todavía está siendo impulsada por políticas acomodaticias, el sector financiero aún debe ser saneado, los presupuestos presentan riesgos en algunos países y el retorno de las afluencias de capital plantea problemas a los mercados emergentes.

Sentar las bases

El Primer Subdirector Gerente del FMI, John Lipsky, dijo que en las reuniones se sentaron las bases para el avance de varias iniciativas más adelante en el año.

A saber:

- **Evaluación mutua.** El [Marco para un crecimiento sólido, sostenible y equilibrado del G-20](#) es un pacto que compromete a los países del G-20 a trabajar de manera

mancomunada, con la ayuda del FMI, para determinar si sus políticas son colectivamente congruentes con un crecimiento mundial sostenible y equilibrado. Lipsky informó que el G-20 dio inicio a este proceso de evaluación entre países en las reuniones de Washington, que se han registrado avances importantes y que el FMI aportó el análisis preliminar.

- **Reforma del sector financiero.** Este fue uno de los temas de más prioridad para el CMFI, que pidió que se desarrollara un “enfoque de colaboración coherente a fin de lograr un sistema financiero mundial estable”. El FMI está insistiendo en que se alcance un acuerdo, a más tardar a finales de 2010, sobre las reglas relacionadas con el capital y la liquidez, un conjunto mínimo de herramientas para abordar el riesgo sistémico y un marco para zanjar cuestiones relativas a la resolución de instituciones de carácter transfronterizo. El FMI asimismo presentó el [borrador de un estudio](#) sobre las opciones para aplicar un impuesto al sector financiero, al que se pasará revista durante una cumbre del G-20 que se celebrará en junio.
- **Mandato del FMI.** Tras la crisis, el FMI está examinando su mandato para que refleje mejor las tareas que la institución de préstamos multilateral cumple en la práctica. El CMFI señaló que la crisis había puesto de relieve la importancia de reforzar el análisis de los riesgos y los vínculos sistémicos, evitar el riesgo moral y responder a las crisis de este tipo con una cantidad suficiente de recursos y con servicios adaptados a las circunstancias y sujetos a las salvaguardias adecuadas. El comité instó a entablar un debate pleno y abierto sobre el papel del FMI en el futuro.
- **Cuotas y estructura de gobierno del FMI.** Las autoridades se comprometieron a llevar a término la reforma de las cuotas y de la estructura de gobierno del FMI antes de enero de 2011. El objetivo es reflejar el desplazamiento del poder económico hacia las economías de mercados emergentes, para lo cual se pretende redistribuir las cuotas de una manera acorde a la contribución de cada país al FMI y al número relativo de votos.
- **Apoyo a los países de bajo ingreso.** La situación sigue siendo difícil para los países de bajo ingreso y los sectores más pobres del mundo. Si bien se prevé una reactivación del crecimiento en África, Boutros-Ghali señaló que en 2010 unos 65 millones de personas pasarán a engrosar las filas de la pobreza, con 18 millones en África. “Todos los países hemos estado de acuerdo en que esto es inadmisibles, y en que debemos esforzarnos por conseguir más recursos y apoyo, dentro del FMI y de otras organizaciones internacionales, para hacer frente a este problema tan rápido como sea posible”, declaró en una conferencia de prensa. El CMFI agradeció a los países que han comprometido recursos adicionales para préstamos y subvenciones a fin de otorgar financiamiento concesionario, y pidió a otros donantes que también contribuyan a este fin. El [Comité para el Desarrollo](#) del Banco Mundial y el FMI señaló que la crisis había interrumpido los avances en la reducción de la pobreza y

que sus efectos perdurarán durante mucho tiempo. “Cuando restan tan solo cinco años para alcanzar los [Objetivos de Desarrollo del Milenio](#), debemos intensificar los esfuerzos por ayudar a los pobres dondequiera que se encuentren”, declararon los ministros.